
2015/07/31 

卓 311 アジのある  

    

夏の調整期間，７日目から１３日目。 

    

某日，海外へ。 

    

 

（ 2015/7/25  10:34 ） 

     

そのことよりも，まず先に･･･。 

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫

∫∫∫∫∫∫∫∫ 



         

      

埼玉県・狭山市。 

   

生徒の皆さん，これが∴（茶畑）です。 

（ 2015/7/31  10:32   やや「東村山四丁目」（1976）的な風景 ） 

     

中学硬式テニス部， 

関中 （関東中学生テニス選手権大会）， 

@ 智光山公園（ちこうざんこうえん）。 

    

  



  

  

（ 7/30  12:53 ） 

    

去年もでしたが，この大会は， 

なかなかぐいぐいとは。 

   

 

（ 7/31  10:45 ） 



    

準決勝進出を逃したものの， 

８位以内には入り･･･。 

   

 

（ 7/31  12:26 ） 

    

次回は全中 （全国中学生テニス選手権大会）へ。 

@ 会津総合公園。 団体戦：8/18～20，個人戦 8/21～24。 

途中，8/9,11 に 全国ジュニア 出場を控えている選手も（２年・田中）。 

  

それまで各人，課題を。 



応援かた，よろしくおねがいいたします。 

      

 

（ 2015/7/31  7:12  ，飯能市 ・ 「圏央道入口」交差点 ） 

    

この街で，県道沿いに連日選手を送り迎えてくれた 

２羽の不思議な兎さんのオブジェからも， 

次へ向けてのパワーをいただくことに。 

     

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫

∫∫∫∫∫∫∫∫ 

         

       



さきほどの，海外には， 

３０分弱のクルーズで， 

      

 

（ 2015/7/25  11:02 ） 

     

面積が， バチカン市国やＴＤＬくらいの， 

首都圏最近の，とある離島に。 

    



  

（ 7/25  11:13 ）（ 13:45 ） 

     

リゾート開発により， 

楽園観漂うこの島には， 

    

  

     

こうした歴史もありまして， 

    



 

（ 7/25  15:03 ） 

      

島内産の特産は，袋入りの干したテングサ（天草）と， 

それでつくったカップ入りのところてん。 

    

 



（ 7/26  14:58 ） 

    

帰宅後おいしくいただきました。 

身よりも，心太る思いを。 

     

伊豆といえば，アジの干物。 

    

 

（ 7/25  16:27 ）  （ ㊧トロアジ，㊨ムロアジ ） 

    

こちらも帰宅後に。 

    



 

（ 7/26  18:20 ） 

    

箸のとまらない味わい。 

なんで伊豆の干物も，こんなに旨いんでしょ。 

  

      

ちなみに，帰りの電車に乗る前にわかったこと。 

    



 

（ 7/25  16:36 ）（ Suica を入れて，㊧Suica グリーン券の情報記録を指定 ） 

    

Suica グリーン券 （情報記録） を購入の際に， 

    

 

（ 行き先の線名を 「常磐線」 と押す ） 



    

東海道線から常磐線へまたがって（乗り換えて）利用したい場合も， 

なんと，１回分（１枚分）の購入だけでＯＫ（土休日は 780 円，平日 980 円）！ 

  

今年 3/14 の，上野東京ライン開通による恩恵が， 

今頃になってわかった次第。 

     

 

（ 下車駅を，常磐線の各駅の駅名から選んでタッチ。その日の料金は 780 円。 ） 

       

ということで，その日の帰りは， 

   



 

（ 19:18 ） 

      

熱海 17:01 →（東海道線・ 宇都宮行）→ 18:44 上野 のグリーン車から， 

上野 18:48 →（常磐線・ 勝田行）→ 19:34 取手 のグリーン車へと， 

１枚分で２時間半，混まずにラクに，飲食可能でのびのびと。 

       

     

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫

∫∫∫∫∫∫∫∫ 

         

          

箸のとまらない味わい，おまけ。 



     

 

（ 2015/7/29  14:39 ）（ こちらの餃子は大き目です。 ） 

    

餃子定食，600 円台，池袋。 

  

腹の底から，な味。  

酷暑克服。 

情報くれたＴ君に感謝。 

  

■ 

0 コメント  

 

 

 



2015/08/07 

卓 312 涼しくなる話 

  

取手もなかなかな暑さです。 

     

 

（ 2015/8/7  16:47 ） 

    

以前ご紹介しました建設中の， 

ウェルネスプラザ（今秋オープン）， 

取手駅西口から北へすぐの場所です。 

    



 

（ 8/7  15:59 ） 

    

その，取手駅西口。 

代休をとったこの日は，下の子と。 

小腹が空いたこともあり， 

   



 

（ 15:27 ） 

    

キツネとタヌキの化かし合い。 

最後は，うどんなのに，そば湯で薄めて汁全部。 

     

店を出るとあまりの暑さ， 

お隣の食料品店に避難。 

     



 

（ 15:58 ） 

    

こちらの店内， 

涼しさナンバーワン！ 

汗が引きます。 

      

そしてレジでは，本校卒業生（陸駅部）で大学２年生で， 

我が家の子たちの小学校の先輩にもあたる， 

この曜日は，朝から夕方までここにいるという 

K さんと少々談笑。 

      

で，購入した品物は， 

   



 

   

水キムチと， バター （品不足ですね）。 

    

 

（ 18:56 ） 

   



ムルキムチ， 

汁が夏の暑さに効くような味で， 

お勧めです。 

    

  

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

あついけど 

うまい。 

（最近ちょっと多い一部既報） 

  

 



 

 

（ 2015/8/4  19:37-20:34 ） 

   

      

   

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

       

休業期間。７月下旬の補講期間も終わりました。 

教科の授業も大半が休みに入りました。 

でも，休み続けるわけにはいかないのは， 



高三生・中３生，ですか。 

           

教科や特別活動（部活など）だけではありません。 

    

学校で身に付けるもので， 

学業以上に重要なことは，やはり， 

「人間関係の構築や調整の仕方」 

でしょうか。 

     

そこには， 

経験から帰納して得る教訓や， 

教訓から演繹して得る経験など， 

    

教科書やテストなどに内在しない， 

通知表には表われない 「教科」 の， 

目には見えない成績が存在します。 

     

自分自身の行動・言動が 

通知表となって顕われます。 

    

この時代，頭で思っても， 



口や筆にすべきではない境目も， 

そこで学ぶ…，はずです。 

          

教科科目の成績記録よりも，はるかに手ごわい。 

       

    

関連して， 

疑問を感じる人間関係の構築に関して， 

その，お粗末な一例を。 

  

段階０～４にて。 

     

      

０． A さん。B さん。 二者の距離感は，微妙。 

そこに介在する C さん。 

     

１． その C さんが， B さんに向けて， 

A さんについてのマイナス評価を，わざわざ語る。 

A さんのいないところで。 

    

でも， B さんはそれを軽く聞き流す。 もしくは， 



B さんが同調して A さんを批判する，…ことを導く。 

そして，どちらの場合にせよ…， 

    

２． かの C さんは，A さんに会って， 

「B さんが， A さんのことを，マイナス評価していましたよ。」 

などと伝え，印象を操作する。 くわえて，これを根拠に， 

B さんに対する警戒まで， A さんに勧め始める。 

B さんのいないところで。 

    

３． C さんからの進言を， 

実直に受けとめてしまった A さんが， 

B さんとの距離を遠く離そうとする。 

   

４． C さんは， 

A・C 間の関係， B・C 間の関係を， ひとまず維持したまま， 

A・B 間の関係悪化を， 思うつぼ （目的達成） として歓待。 

次なる A・B 関係を探しながら， 

自身の相対的保身工作を継続する。 

   

これは，大人社会の話でよく耳に入ってくるパターン。 

式で示せるわけのない力学。 



それでいて，解は まちまち。 

    

A さん，B さん，C さん各人のもつ， 

徳の質量次第で。 

    

仮に C さんが，徳の高い人であるとするならば， 

C さんは間違いなく，多重人格。 

もちろんのこと，多重人格の方の人権にも， 

尊重を要しますが。 

   

      

   

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

     

先週，届いたお知らせ。 

    



 

（ 2015/7/31 ） 

  

   

お名残り惜しい次第です。 

今の住まいが載った住宅雑誌を見つけたのも， 

ここに入ってた書店でのことでしたし。 

オープンした頃の真新しさもまだ記憶に。感謝。 

  

     

ですが，新たな将来の数々を 

この先描いてゆきたいものです。 

   



 

（ 2015/8/2 ） 

          

■ 

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/08/14 

卓 313 時間の余裕 

      

夏後半な， 

空の色です。 

      

 

（ 2015/8/11  17:51 ） 

      

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

    

駐車場近く，２号棟と生徒寮の間。 



保護者の方と立ち話。 

その，中盤で受けたご質問。 

     

「地図の記号で， 

 どうして 「茶畑」 や，「桑畑」 は， 

 一般の 「畑」 とは区別して表現されるんでしょう。」 

    

お子さんのみならず， 

知り合いや，ご親戚のお子さんの勉強の内容を見ていて， 

ふと疑問に思われたとおっしゃいます。 

        

たしかに， 

水を引いて耕作する 「田」， 

樹木から収穫を得る 「果樹園」 などとは別に， 

   

穀物や蔬菜を栽培する 「畑」 。 

「茶畑」，「桑畑」 が，「畑」 とは別扱い。 

    

     

聞かれて一瞬， ・ ・ ・ 。 

    



ですが，幸いすぐに，ちーん。 

（ おこがましくも，古の名作 『一休さん』 のイメージです。 

  木魚も１回くらい鳴りました。 ネタが旧いですか。 ） 

    

 

まず，  

「茶畑」 と 「桑畑」は， 

樹木が植わっているという点で， 

一般の 「畑」 と異なります。 

   

ちなみに，「その他の樹木畑」 という記号のものが。 

銀杏(ｲﾁｮｳ)の栽培をしているところを，つくば市で見たことが。 

「果樹園」扱いではないあたりが，やや不思議。 

     

「畑」 の場合， 

穀物，野菜，芋類，草花，サトウキビ， 



樹木ではないフルーツ（例：イチゴ，パイナップル） 

などを栽培。 

    

では，茶と桑が樹木ならば， 「果樹園」 とはならないのか。 

それは， 収穫するのが葉であり，果実ではないので，なりません。 

       

    

二つ目ですが， 

地図記号が決められた時代の 

日本の国勢。 

   

明治初期。 

先進工業国ではありませんでした。 

    

フランスやドイツの技術を吸収・導入しながらの 

測量と作図。 

そのまま真似した部分もあれば， 

独自にルールを作った部分もあります。 

      

開国以降の輸出品は， 

今のように，技術や知識やサービスでもなく， 



重化学工業製品でもなく。 

     

まずは，茶と生糸 （絹糸） でした。 

一次産品の緑茶葉。 軽工業製品の生糸。 

百数十年前の，外貨取得源です。 

    

生糸は周知の通り， 桑の葉を飼料とする養蚕業の産物。 

富岡製糸場に代表される， 

日本の近代工業のスタートを支えた製品です。 

     

その時代としては， 「茶畑」 ，「桑畑」 の分布は， 

地域の国勢を量るバロメーターであったはずであり， 

各年の面積も統計で計上されています。 

   



(狭山茶の茶畑）  

     

ちなみに，明治維新から間もない東京では， 

「桑茶政策」  

とよばれる珍奇なプロジェクトも推進されました。 

     

武士を排除して得られた，広大な武家地の庭を， 

桑畑と茶畑に転換し，輸出額の拡大につなげようとしたようです。 

   

結果的には，新たな営農者はおろか， 

武家地の家屋への新たな居住者もすぐには定着せずに， 

数年でこの政策は頓挫したというのですが， 

     

地区によっては，わずかな時期， 



桑畑や茶畑で青々と生い茂ったようで， 

     

でもどう見ても， 

本来の首都の都市景観構築とは， 

随分とかけ離れた珍風景が 

創出されそうになったようです。 

      

ほかにも， 

針葉樹林の分布の多い少ないで 

その地域の気候の寒暖がだいたい読み取れることなど・・・。 

土壌（たとえば砂質であるないなど）にも左右されたりしますが・・・。 

       

地図記号が， 気候や国勢を物語っており。 

何気なく表現されている因果関係。 深いです。 

       

なーどなど，    

立ち話を数分間。 

    

お休み中期間ならではの，ゆったりとした時間でした。 

    



 

     

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

       

博物館。 美術館。 

休み中に訪れる方も多いことと思います。 

   

 

（博物館。今は記号がこれですね。2002 年からですか。） 

    

人気の高いところですと， 

大型テーマパークばりに混雑しています。 

     



これらは， 

（見方１） 展示の全部をざっと見る 

という見方も，もちろんありですが， 

   

（見方２） テーマを絞って そこだけじっくりと見る 

という見方も，もちろんありです。 

たとえば，上述の，「桑茶政策」 って？ これをテーマに。 

      

今や WEB 上でも，かなりの情報にたどりつけるのですが， 

   

学芸員が監修 （研究，展示等） を担う博物館・美術館で， 

自分のテーマにたどりつき， 

集中して，情報を摂取するという方が，おそらく， 

よりよい見方。 

    

そのうえ，（見方２）の場合， 

二度目以降で， 一人か二人など， 

きわめて少人数で見るのがお勧め。 

     



 

（ 8/12  15:42  13:55  江戸東京博物館 since 1993 ） 

    

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

      

上野ステーション。 

      



   

（ 8/12  16:13 ） 

    

港でも空港でもいいのですが， 

   

 

（ 8/12  16:13 ） 



    

他人様の旅立ちを眺めるというのも， 

    

 

（ 8/12  16:16 ） 

    

この平和な時代， いい時間です。 

     

■ 

4 コメント  

コメント一覧 

 1 

水越先生  

地図記号のお話、とても興味深く拝読しました。私の故郷 結城では、かつて

は「桑畑」も「茶畑」も身近にあったのですが、今は市街地では目にすることが



なくなりました。きっと地図も変わっているのでしょうね。「桑畑」を見たことがな

い生徒たちも多いと思います。あの固い桑の葉が、お蚕さんの体を介して繊

細な絹に変化する不思議、見せてあげたいですね。 

by: 結城生まれのＨです。, on 2015/08/15  

 2 

「『と』の字みたいな記号がある…」100 年前の取手周辺の地図を配るとよく言

ってくる子が多い，桑畑の記号。小学校のときに，教室で蚕を飼育し，養蚕を

体験できたという生徒もいますが，初めて聞いたという子にとっては未体験事

象。  

桑畑も，30 年前の筑波研究学園都市には，繁華街の片隅に桑畑が残ってた

りしていましたが，最近は全然探し出せませんね。  

紬の里，結城の場合はますます名残惜しいものがありますね。 

by: 水越卓治, on 2015/08/15  

 3 

水越先生  

確かに、学園でも桑畑を見なくなりました。  

今でも残る「芝の畑」は、どんな記号なのでしょう？ 

by: 結城生まれのＨ, on 2015/08/15  

 4 

芝の畑は，普通の畑 V ですね。  

でも一面芝生という，普通の畑に比べて特異な景観ですから，何か独特な表

現もありかなとも思いますが，芝の栽培自体が局地的かとも思われますので，

新記号採用の話にまではならないでしょうねえ。  

なお，ゴルフ場敷地内の芝生は，記号なしで表記されています。剃り残しのよ

うに隣接する針葉樹林の部分にはもちろんその記号が付されています。  

ちなみに，昭和 40 年までは意外にも，畑の記号 V はありませんでしたので，

それまでは，畑は記号なしの白紙の空間で表記されてましたから，ゴルフ場の

芝生と，畑とが混同して解釈されてもおかしくないという，ややこしさがありま

す。  



もっとも昭和 40 年以前は今ほどゴルフ場の数は多くなかったことでしょうけれ

ど，妙ですね。 

by: 水越卓治, on 2015/08/15  

コメントを書く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/08/18 

卓 313.1 全中@ 

  

中学テニス部。 

  

  

  

本日は開会式と， 

  

  

  

写真撮影と， 



  

  

  

真剣なトレーニングと， 

  

  

  

少し変わったトレーニング，の一日。 

  



  

  

明日からいよいよ熱く始まる団体戦。 

  

  

 

  

いつも以上のご声援を，会場に向けてお送り願います。 

  

◼◼  

  



  

  

  

  

  

  

  

4 コメント  

コメント一覧 

 1 

お世話になります。  

子供達のこと宜しくお願いします。  

by: 露久保 博, on 2015/08/18  

 2 

霊峰 筑波から、ご健闘をお祈りしています。  

中学テニス部の皆さん、日頃の練習の成果を発揮し、一試合一試合を楽しん

でくださいね。  

水越先生、引率お疲れさまです。応援で熱くなり過ぎて、熱中症になりません

ように。 

by: 張替起子, on 2015/08/18  

 3 

露久保さん，コメントありがとうございます。  

午後の練習 1 時間。2 年生軍団（？）の放つ  



快い球音（屋内ゆえなおのこと）に，何か，  

実力と運の合致を体感，祈念しました。 

by: 水越 卓治, on 2015/08/18  

 4 

張替先生，ありがとうございます。  

筑波山中腹セミナー，  

受講生の頂き目指すシェルパとして，  

力をお与えくださーい。  

メッセージ，朝食時に伝えさせて  

いただきます。  

当方，熱い応援より，  

厚みある応援目指します，というか，  

します。 

by: 水越卓治, on 2015/08/18  

コメントを書く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/08/19 

卓 313.2 第 1 回戦 

会津若松で行なわれております 

全国中学校テニス選手権大会， 

第 1 回戦は， 

  

 

  

 ダブルス 2 勝，シングルス 1 勝 2 敗で   

3-2 で大阪女学院中さんに 

 勝ちました。  

  

 

4 コメント  

コメント一覧 

 1 

初戦突破おめでとうございます。  

次もがんばれ！！ 

by: 細津由紀子, on 2015/08/19  

 2 



細津先生ありがとうございます。  

このあとお弁当を猛スピードでいただいて，  

すぐ第 2 試合。開始から 80 分たった今，  

好調です。 

by: 水越卓治, on 2015/08/19  

 3 

細津先生，第 2 試合無事クリア後，先生からのコメントを披露しましたら，2 年

生軍団から，  

「（細津）先生大好き〜♥◼」とのことでした。@宿のロビー（すぐ横では熱闘・卓

球大会） 

by: 水越卓治, on 2015/08/19  

 4 

中学テニス部では，「○○先生大好き〜♥◼」と言われてみたい先生からの応

援コメントを，以降随時お待ちいたしております。奮ってお書き込みください。 

by: 中学テニス部顧問から, on 2015/08/19  

コメントを書く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/08/19 

卓 313.3 第 2 回戦 

会津若松で行なわれております 

全国中学校テニス選手権大会， 

第 2 回戦は， 

ダブルス 2 勝，シングルス 1 勝 1 敗，打ち切りで， 

3-1 で札幌市立光陵中さんに 

勝ちました。  

  

宿のロビーでも熱戦が続きます。 

  

 

 

6 コメント  

コメント一覧 

 1 

勝利おめでとうございます。次も頑張って下さい。 

by: 篠宮早苗, on 2015/08/19  

 2 

中学テニス部の皆さん、まずは２勝、おめでとうございます。  

３回戦もがんばってください。取手聖徳から、応援しています。祈！勝利‼◼ 



by: 張替起子, on 2015/08/19  

 3 

卓球もいけそうですね(笑) おめでとう◼ 

by: 長野雅弘, on 2015/08/19  

 4 

篠宮さん，いつもありがとうございます。おかげさまで，上位 4 分の 1 に入りま

した。パワーを蓄えるようにします。 

by: 水越卓治, on 2015/08/19  

 5 

張替教頭先生、今日もありがとうございます。  

関東大会が 5〜8 位であったことを思うと，全国の準々決勝出場まで行けるよ

うに今日なったのは，かなり意味のある経緯と結果だったと思います。朝から

駆けつけてくださった保護者の皆さんからのご声援も，パワーの源でした。 

by: 水越卓治, on 2015/08/19  

 6 

長野校長先生ありがとうございます。テニスだけではなく，温泉郷の文化とい

うものを理解している分（浴衣でないのだけご勘弁を），文武両道を体現できて

いるという強さまで具えていると思います。 

by: 水越卓治, on 2015/08/19  

コメントを書く 

 

 

 

 

 

 



2015/08/20 

卓 313.4 第 3 回戦（準々決勝） 

 

会津若松で行なわれております 

全国中学校テニス選手権大会， 

第 3 回戦（準々決勝）は， 

奈良学園中さんと対戦。 

9:15 より試合開始です。  

  

  

  

以下は，試合終了後， 

新たに書き足したものになります。  

  

9:15〜11:20 の熱闘の末， 

ダブルス 2 敗，シングルス 2 勝 1 敗で， 

2-3 で，残念ながら，トップ 4 には 

進めませんでした。 

終始見守ってくださった保護者の皆さんから， 

退場時によくここまで闘った！の拍手を受け， 

目頭をおさえているところです。 

  

悔やまれる結果ですが， 

各選手がこの闘いによって獲得できた教訓を， 

改めて高く整頓して積み上げてゆくことも 

貴重な体験。 

このあと，勝ち進んだ学校の皆さんの闘いぶりを 



勉強させていただく予定です。 

  

応援ありがとうございました。 

  

  

  

  

  

  

  

 

4 コメント  

コメント一覧 

 1 

頑張って取手聖徳の選手の皆さん。 

by: 篠宮早苗, on 2015/08/20  

 2 

部員全員が全力で戦い抜いた結果です。惜敗以外の言葉が見つかりません

が、この夏も沢山の経験をさせていただきました。全国ベスト 8 子供達には胸

を張って帰ってきてもらいたいと思います！  

長野校長先生はじめご声援いただいた皆様にこの場をお借りして御礼申し上

げます  

本当にありがとうございました。  

 



水越先生...今年の夏も肌を焼かれながらの引率、そしてまだ大会は続きます

がサポートを宜しくお願い致します！ 

by: テニス部保護者, on 2015/08/20  

 3 

篠宮さん，今日も早々にご声援くださいましてありがとうございます。 

by: 水越卓治, on 2015/08/20  

 4 

テニス部保護者様，ありがとうございます。来週からの県新人戦を控えまして，

宿に帰ったのち，主将の交代がありまして，成長著しい 2 年生の皆さんが主導

の新時代にうつりました。来週後半皆でまたこんがりと焼ける時間を大事に過

ごし，後押ししてまいりたいと思います。ご支援をありがとうございました。 

by: 水越卓治, on 2015/08/20  

コメントを書く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/08/21 

卓 314 一本の近道より，複数の多様な道 

   

全中終了。 

会津若松から取手への帰り道も 

さまざまありますが， 

   

会津若松・取手間を結ぶこちらの国道を選択。 

   

 

（ 2015/8/21  10:33 福島県会津若松市 ） 

  



 

（ 2015/8/21  13:57 栃木県那須町 ） 

  

 

（ 2015/8/21  16:49 茨城県常総市 ） 

  



 

（ 2015/8/21  17:39 茨城県取手市 ） 

  

   

会津若松市の国道 49 号との T 字路から 

取手市の国道６号との T 字路まで走りましたら， 

    

２３６．４ｋｍ， 

５時間１１分（休憩時間を除く）， 

平均時速 ４５．６ｋｍ/ｈ， 

でした。 

 

途中には， 

   



 

     

麺都・白河もありますので， 

  

 

  

  



ぜひ一度。  

  

■ 

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/08/28 

卓 315 振り回し 振り回され 

        

真夏の光景も 

   

 

（ 2015/8/23  8:28 ） 

   

そろそろおしまいか。 

   

 



（ 2015/8/22  16:55 ） 

    

いろいろと注意を要する時季へ。 

    

 

（ 2015/8/28 17:31 ）    

  

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

     

中学テニス部です。 

全中（8/18-20）でのご声援，ありがとうございました。 

    

今週は，県新人戦 

（ 第 32 回 茨城県中学生新人テニス選手権大会 ） です。 

    

この大会から， 

２年生・１年生（８人）だけとなって，新体制での出場。 

     

■（8 名の写真を 8/29 の am にアップする予定です） 

→撮れる間がありませんでしたので，9/27 の学校対抗戦のときにシャキッと撮ります。失礼しました。 

     

     



ところが，今年も， 

天候不順に，振り回されておりまして。 

    

当初の予定は・・・， 

  

8/25（火）：男子シングルス・ダブルス 

  8/26（水）：女子シングルス・ダブルス 

  8/27（木）：8/25・26 の未実施の試合 （勝ち残りの試合） 

  8/28（金）：学校対抗戦 （男子，女子） 

  8/29（土）：予備日 （各日共，笠松運動公園庭球場（東海村）） 

    

これが，雨天により，8/25 の後半，8/26，8/28 が中止となり･･･， 

    

  8/25（火）前半： 男子シングルス・ダブルス （笠松運動公園） 

  8/27（木）： 女子シングルス・ダブルス （笠松運動公園） 

  8/29（土）： 8/25・27 の未実施の試合（勝ち残りの試合） 

         （笠松運動公園）（実施の如何は，当日早朝に決定） 

  9/6（日）： 8/29 の予備日（鹿島ハイツ（鹿嶋市）） 

  9/27（日）：学校対抗戦（男子・女子）（鹿島ハイツ） 

    

と，スケジュールの変更を余儀なくされましたが， 

   

 

（ 2015/8/27  13:08 ） 



     

決断をくだされる県中テ連の先生方のご苦悩を， 

お察し申し上げます。 

     

２７日の結果を，まことに簡単ですが，お伝えします。 

    

女子・シングルス（県内 168 名）。 

    

本校の選手８名，パワー炸裂， 

２回戦まで出場，２名。 

４回戦まで出場，１名。 

準々決勝（６回戦）に出場，５名。 

    

準々決勝は，2 の 3 乗で 8 名ですが， 

そのうち５名が，取手聖徳からとなりました。 

皆，次回以降の奮起に期待です。  

    

取手聖徳同士となったのが，この試合。 

    

 

（2015/8/27  15:44 ） 

   

しかも，クラスメート同士（２B）でもあります。 

    



とはいえ，ある選手の場合， 

  

第２試合を，10:40～11:10， 

第３試合を，12:20～12:40， 

第４試合を，14:10～14:30， 

第５試合を，14:50～15:10， 

第６試合（準々決勝）を，15:35～15:55， 

   

と，ハードな午後を迎えるに至った挙げ句， 

･･･「先生，準決勝以降も，今日， やるんでしょうか～。」 

    

と本部で，お仕事見習い中モードの当方に 

たずねてきた際は，もう，息がぜぇぜぇ状態でした。 

    

本部のポリシーは，雨天中止に圧縮されている中で， 

18:00 までは，やれるだけの試合はやる！とのビジョンだったものの， 

     

14:00 頃から始まったダブルスの試合進行が， 

シングルスの勝ち残り選手がなかなかダブルスに出られず， 

些か滞ることもあり，シングルスの準決や決勝は，やはり後日へ。 

     

ぜぇぜぇは回避とはいえ，すぐに， 

ダブルスの第２試合が，16:50～17:20。 

      

笠松滞在のおよそ１１時間のうち， 

このように， 試合が６つ！ もあった選手は， 

２年生の，浅川・江頭・露久保・齊藤・田中，でした。 

    

準決勝 （おそらく 8/29）（県で 4 名） ですが， 

本校からは， 

江頭，露久保 （共に２年 B 組） が出場することに。 

    

しかも，この両者が闘います。 

２B 担任の細津先生，今回も， 

遠くからご声援を宜しくお願い致しますね。 

    



ダブルスの勝ち進みにもご声援をお願い致します。 

学校対抗戦は，完全にひと月後の開催です。 

    

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

     

大地震発生時を想定して実施された 

福祉避難所の設営訓練を報じたニュース映像。 

    

 

（ 2015/8/25  20:57 ） 

        

25 年ほど前に，本校にお勤めだった先生のお姿を，確認。 

    

■ 

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/08/29 

卓 315.1 決勝戦 （中学テニス 県新人戦ダブルス） 

 

 笠松運動公園で只今（15:00）， 

女子ダブルス決勝戦。  

取手聖徳（露久保・齊藤，ともに 2 年） と， 

青丘学院つくば（石岡市） のペアが 

熱戦展開中。 

奥では 3 位決定戦， 

取手聖徳（江頭・山本，ともに 2 年） と， 

つくば市立手代木のペアと。  

結果は本稿でのちほど…。  

  

午前中はシングルスで， 

露久保 準優勝，江頭 第 4 位 

表彰されました。  

  

  

  

取り急ぎ，速報です。 

  

女子ダブルス・決勝，3 位決定戦  

露久保・齊藤 → 準優勝 

江頭・山本    → 第 4 位  

（8/29  15:26）  

  



  

  

  

  

  

  

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/09/04 

卓 316 変化の波動 

  

今週火曜（9/1）以降， 

また，もとの学校の時間に。 

    

 

  



 

  

 

  



（中１地理）  

 

      

次なる狙いを共に見据えて， 

いくつもの峠を越える，真冬への歩みが， 

始まりました。 

      

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

    

絵葉書の版を作っています。 

     



 

   

来週４日間（9/9～12）に中学１・２・３年生が過ごす 

北蓼科高原体験学習の活動の中で恒例の 

出身小学校の先生に宛てての近況報告を， 

絵葉書で。  

     

でも，ご覧になってる卒業生のみなさんの中には， 

「あれっ？ 今はこうなの？」 と思われた方も。 

そうなんです。今は教員が撮った集合写真を 

校内印刷，つまり手作りになっています。 

   



手作りができなかった時代から， 

手作りができる時代へ。 

一見それは逆のようでいて， 

ICT の恩恵のもと，それらは克服。 

      

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

    

18 時台の職員室内には， 

来週の体験学習３日目の 

キャンプファイアの段取りを話し合う姿も。 

    



 

    

これもまた，解法の技術磨き。 

    

ちなみに手前の焼き物は， 

高二（５年生）が６月の北蓼科にて 

つくってきたもの。 

      

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

    

シリアから， 



    

 

     

３０万超の人々が， 

    

 

   



ドイツへ向けて，生死を賭けての 大移動。 

    

膨大な人数の，難民の受け入れ。 

      

日々，注目・考察すべし。 

    

身近なものから，グローバルなものまで。 

    

■ 

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/09/09 

卓 316.1 上信越道 一部通行止につき 

中学生の北蓼科高原体験学習，第一日目は， 

さっそく大雨に見舞われまして， 

上信越道も山間区間（下仁田〜佐久） が 

降り始めからの降水が 100mm を越えたために通行止め。 

  

横川 SA で予定の WC 休憩を甘楽（かんら） PA に替え， 

国道 254 号線で長野県入りすることになりました。 

  

  

  

かすがの森到着後予定の 

昼食（おぎのやさんの幕の内弁当） は， 

佐久 IC 前にある「佐久乃おぎのや」 でいただくなどの 

計画変更が決まりました。 



  

  

  

 

  

只今，下仁田 IC 手前の出口渋滞にあっていますが， 

私の乗っている車両の 3 年生は，合唱練習やしりとり， 

手遊び唄，解の公式言えたかなゲーム， 

普段はこの時間とれない睡眠に 

興じて時間を過ごしております。 

2015/9/9 11:35 

  



  

  

 国道 254 号線で長野県入り 

  

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/09/09 

卓 316.2 北蓼科・夕食（18:05〜18:45） 

中学・北蓼科高原体験学習 第一日目， 

細津先生，遠藤先生に続き，夕食の様子です。 

  

1 年生の列。 

  

 



  

渡し箸が NG であることは，これから習うみたいですので， 

ご了承ください。  

  

今日のメニューです。 

  

 



  

蓼科牛のすき焼き，海老フライ をはじめ， 

信州名物・野沢菜のお漬物（おはづけ）もいただけます。 

  

 

  

今回は松戸校（聖徳大学附属女子中学校） の 

中学 3 年生と一緒に滞在。 

松戸校の川並芳純校長先生から， 

ここ「かすがの森」の 4 日間の生活に 

向けてのお話をうかがいました。 

  



 

  

最後に，細津先生名物 ， 

デザートじゃんけん北蓼科場所， 

取手での取り組み以上の大盛り上がり。 

  



 

  

  

  

2015/9/9 20:30  

  

2 コメント  



コメント一覧 

 1 

さぞかし楽しい日々になる事でしょう。  

卒業生としては懐かしいですね。  

頑張れ取手聖徳の皆！ 

by: 篠宮早苗, on 2015/09/10  

 2 

篠宮さん，ありがとうございます。  

「かすがの森（旧称かすが荘）」での北蓼科高原体験学習（旧称 望月校外学

習）を成長とともに楽しめた場所として思い出される方，おこられたり，失敗談

などを思い出される方と，さまざま卒業生には おいでですね。  

空気も水も土もよい，生徒たちの歌声が似合う，そんな合宿生活。大人になっ

たら本当に思い出ですよね。  

by: 水越卓治, on 2015/09/10  

コメントを書く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/09/10 

卓 316.3 北蓼科（２日目） 

  

蓼科山頂は， 

  

 

  

運動部の朝練の時間なら， 

よく見えます。  

   



 

  

今回の農作業は， 

  

 



  

これです。 

  

 

  

ジャガイモと違い，土を 

掘らなくてもよいものの，  

  



  

  

重さがなかなか。 

  

 

  

仕分けや箱入れは， 

さらになかなか。 

  



次は，飯盒炊爨。 

  

 

  

わいわいと始めたのもつかの間， 

  



 

  

これがまた結構，力仕事で…。 

  



 

  

そのうえ煙にいぶされて。 

でも，先輩が後輩のかまどに救いの手，あちこちで。 

そこが，取手聖徳女子中学校ならではの伝統。 

  

もちろんお昼は炊きたてご飯を，カレーで。 

  

合格率では狭き門の， 

  



 

  

「飯盒洗い」 ， 

現役合格率が 30%くらい。 

チェックを入れる先生に， 

  

「デンプン特有のぬめりがまだそこかしこにほら， 

こんなに残ってたりなんかしてね。 

ざんね〜ん！もっぺん！」 

  

などと言われながらみんな毎年，鍛えられます。 

  

13:50 頃に一通り終了。 

  



ロビーに戻るとテレビでは…。 

  

 

  

通学圏の中にある常総市で， 

鬼怒川堤防決壊の報道。 

  

14:09，緊急で全員に集まってもらい， 

  



 

  

おうちに安否確認タイムを。 

回収してある携帯電話類を各自に。 

  

 

  



  

◼◼  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

0 コメント  

 

 

 

 



2015/09/11 

卓 317 北蓼科（３日目） 

 

東信（長野県東部）のすがしい青空。 

 

今日は「かすがの森」（宿舎）から， 

3 年生と 2 年生はバスに乗り， 

軽井沢方面へ。 

 

 

 

浅間山の東を南北に越える国道の峠の地点へ，約 80 分。 

 

標高 1400m にある「峰の茶屋」から（11:26 出発）から， 

  

信濃路自然歩道を東へ，約 3km。 

 



 

 

山登りではなく， 

 

 

 

軽井沢山中の木漏れ日の中， 

 



 

 

山くだりすること，55 分。 

昨晩の大雨で心配された路面，問題なし。 

結構みんな速足。 

 

 

 



到着したのは， 

 

 

  

 白糸の滝，標高 1270m（滝の前）。 130m の山くだり。 

 

 

 



 

平日ですが，観光客で賑わいが。 

 

  

  

 

お弁当タイム。 

 



 

 

から揚げじゃんけん白糸の滝場所， 

決勝戦。 

 

 

 

帰路のバスの前で， 

お弁当ゴミ分別大会。 

 



 

 

森から森に帰ります。 

13:22 出発。 

  

◼◼ 

   



  

  

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/09/11 

卓 317.1 北蓼科３日目・宵の口 

  

  

出ました，３日目の夕食は， 

 

 

 

ほぼ，１メガカロリー（980kcal）。 

 

 



 

からだ動かした日に嬉しいボリューム。 

まずは焼く焼く。 

 

 

 

遥か彼方で余裕のポージング。 

 

 

 

牛肉アップ。 

しかし，ピントがたれに。霜降りばりの口どけ感もまた。 



 

 

 

ゴージャスな分， 

食後のお片づけにも， 

 

  

 

パワーが要ります。 

 



  

  

  

19:00 以降， 

 

 

 

３年生は，キャンプファイア。 

 



 

 

班長会議は毎晩， 

21:30，第２セミナー室。 

  

  

卒業生の皆さんにも懐かしいパターン。  

 

◼◼ 

 

0 コメント  



2015/09/12 

卓 317.2 釜めし家族 

 

帰京のお昼は毎回こちらで。 

 

 

（佐久 IC 前，佐久乃おぎのや） 

  

上信越道開通前は，碓氷峠を下り， 

元祖・横川駅近くの駅弁屋直営ドライブインで， 

でした。 

 



 

（Touge no Kamameshi） 

  

同じ（規格の）釜の飯を食べます。 

 

 

 

さて，近くの人々， 

 



 

 

蓋の上に並べた何点かの具はもしやまさかの難点か。 

そこで私も追随しまして， 

 

 

 

「申し訳ありませんが，釜の中の具を全部，蓋の上に出して写真を撮らせてください」 

 

『地球家族―世界 30 か国のふつうの暮らし』がそういう本ですね。 

   http://www.toto.co.jp/publishing/detail/A0105.htm 

 

http://www.toto.co.jp/publishing/detail/A0105.htm


 

 

具は９種。 

 

 

 

おっと，ご飯は左側でしたね。 

 

ここで， 

 



 

 

自動ドアに貼ってある， 

おぎのやさんからのお知らせです。 

 

 

 

何はともあれ，毎学年実施の 3 泊 4 日（退館式後の撮影前）， 

 



 

 

のこりあと少しとなりました。 

  

◼◼  

 

2 コメント  

コメント一覧 

 1 

懐かしいですね。当時は望月校外学習と言っていた頃の事です。  

美味しかったなぁ。釜めしが食べたくなりました。  

by: 卒業生Ａ, on 2015/09/13  

 2 

卒業生Ａさん，回顧のコメント  

ほんとうにありがとうございます。  

    

「峠の釜めし」は，日本の  

急峻な地形，  



コンパクトにおり込もうとする気質，  

高い人口密度  

などが産み出した，日本が世界に誇れる  

ご当地メニューの一つです。  

食べたくなったら，東京駅・駅ナカ へ，いざ。 

by: Ｍ越Ｔ治, on 2015/09/14  

コメントを書く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/09/18 

卓 318 おそまきながらも 

  

（今年の） 十五夜は 彼岸の後と やや晩く （9/27）。 

    

常総市における越水と決壊の日から 

一週が過ぎてしまいました。 

   

 

   

鬼怒川左岸にお住いで，この災いに遭われている皆様。 

通勤・通学に大きな支障を受けられている皆様。 



おそまきながら，心よりお見舞いを申し上げます。 

    

敢えてお話しする必要はないのですが， 

当方も 1981 年（高一）の秋に， 

家の前を流れる川（真間川）の氾濫に因り， 

激甚と指定された水害に遭い， 

    

買い替えのきかない財の価値まで， 

高まる汚水に奪われました。 しかし， 

   

このたびの旧石下町・旧水海道市各所における被災の規模は， 

当方の経験などとは比較にならないほどの甚だしさでした。 

時間が経つにつれ，氾濫した濁流が低方をめざして徐々に移動する･･･， 

    

芯で理屈でわかっていても， 

直面すれば多くは，うろたえてしまうであろう，むずかしき側面。 

     



 

（ 9/13 Y 新聞 ） 

       

この地域にお住いの， 

日頃より本校を思ってくださっていらっしゃるご世帯， 

お子様が卒業したご世帯，在学中のご世帯， 

    

直接間接に本校にご協力いただいている方々のご世帯， 

当方がよくお買い物をさせていただくお店・事業所のみなさま， 

そして，永らく知人である世帯のみなさま， 

      

お顔を存じ上げないお方も， 



「今頃，どうしていらっしゃるのだろう･･･。」 と， 

日に数度， 

想います。 

         

取手とはいえ茨城在住の当方を心配してくださった恩師，旧来の友人。 

友人は SNS（Facebook）上で，常総市へのふるさと納税の気運向上に。 

    

ほかにも私が間接に関係のある方々が被災され， 

知らないところで復興の日々を始めている方々がおいでであることを， 

アンテナの低い私は，おそまきながらその，ご苦労やご恩を･･･。 

それはある種，苦悩 （それでいて軽微）・・・。 

       

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

     

報道でしか知り得ていないとはいえ， 

天災に付随して遭いうる災いが， 

限りなく，僅少であることをも， 

自分では多少，願っております。 

      



というのは， 

    

ペースの維持のためなのか， 

レベルの向上のためなのか， 

無理矢理な自己正当化を図る言動に 

咄嗟に遭うと，人は， 

    

却ってその当事者に対する 

憐憫の情を感じてしまう， あるいは， 

いらだちを感じてしまう， というのは， 

   

得てして経験されつくされており， 

つとに慣れているとはいうものの， 

    

そうした方（当事者）からは， 

    

「そうだったんですか･･･。」  

などの２～３秒の同調すら， 故意に省略されたうえで， 

次には， 

   

「あなたの方が，おかしいんです。」 



とでも言わんばかりの返答の方が， 

迷わず最初から出てきてしまうということは， 

     

（その方の） 吟味が不得手の顕われであり。 

私たちの職の常識の中では，  

通常それはありえません。 

    

     

このたびの災禍におきましても， 

     

属する組織や団体，そして，地域社会の中で交わされる 

さまざまな応対，そして，対応においても， 

     

身心お疲れになられる方々が， 極力最小限であられることを， 

切に願っております。 

   

こちらの記事内容は，心に残りました。  

       



 

（ Y 新聞 9/13 茨城版 ） 



 

  

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

       

日曜日（9/13）， 

    

 

    

守谷市の大型ホームセンターの店頭では， 

ボーイスカウトの小中学生の方々が， 

被災支援の義捐金を募って声をからし続けており・・・， 



親子で迷わず呼びかけに応じました。 

     

     

被災地を貫通する関鉄常総線。 

車庫周辺（水海道近く）は被災。 

ディーゼルカーゆえ，燃料も車庫で補給。 

システム復旧のために取手・下館間の全線が運休。 

    

常総線の，取手・守谷間は 9/15 までの６日間，運休。 

代替バスが国道 294 号線のみならず， 

寺原あたりの住宅地の狭い市道を運行すること３日間。 

    



  

 

（9/13） 

  

  

  

9/16（水）より，運行再開。 

    

きょう 9/18（金）は，聖徳祭（文化祭）の 

中学１・２年生の「ザ・起業」のために必要となった物品の 

  

  



購買のために，上述のホームセンターへ。その帰途。 

そんなに驚く話ではないのですが，在住 13 年， 

     

常総線の列車が踏切待ちで，上下線が 

目の前ですれ違うのを， 

 

 

( 9/18  12:24 ) 

 

  

おそまきながら，初めて見ました。 

       

    



 

（ 9/18  18:40 ） 

         

聖徳祭の準備は，まっさかり。 

  

一般公開日は， 9/2０（日）です。 

    

   

■ 

2 コメント  

コメント一覧 

 1 

お久しぶりでございます。  

Ｔ社のＵでございます。 



私の実家、市の名前が、ニュースで流れましたが、  

実家自体は、川からかなり離れており、無事のようです。 

それよりも、どちらかと言うと、今住んでいる所の方が、川のすぐ近くで、水害

に遭いやすく、  

だいぶ前、その実家に帰省した時に、今住んでいる所の近くの川が、「計画高

水位を超えた。」と言うニュースが流れ…。 

焦りましたが、どうしようもなく、腹をくくりました。 

結果、下流の方で、水害が起きたようですが…。 

以前書きました、「土地条件図」によれば、今住んでいる所は、河岸段丘の下

段だそうで…、  

（確かに近くに、坂道があります。）  

何かあったら、その「上段」まで、逃げるのかな？とも…。 

※なお、当方、この５連休は、予約し損ね、お留守番となっております…。  

（「災害のため自粛」とした方が、いいような気も…。） 

by: Ｔ社のＵです。, on 2015/09/20  

 2 

Ｕさんありがとうございます。  

鬼怒川流域ゆえ危なかったですね。  

西仁連川の古河市内での様子も映し出されていました。 

ＳＷ中は復興も天候に妨げられることはなかったようですが，  

やはり，まち（市）全体としては，大量のがれきの処分を  

どうすべきか・・・なのでしょうけれども， 

地形学や河川工学などから得られる既知の情報を，  

もっとスマートに応用できる方策をこの時代，以前以上に，  

ＩＣＴ，他国他地域との情報交換を活用しながら  

改善していこうという運動が・・・。 

by: Ｍ越Ｔ治です, on 2015/09/24  



コメントを書く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/09/25 

卓 319 滑稽で 結構 

   

凱旋門。  

  

 

（ 2015/9/19  13:55 ） 

   

優勝旗， 優勝杯。 

    

 

  

でもここは， 

文化祭のエアアーチにて， 



一見， 滑稽。 

    

とはいえ実は， 

全日本優勝（2015/3/30）者たちの，いる…， 

    

 

（ 9/19  13:51 ） 

     

中学テニス部の， 

      

卒アル用集合写真の撮影が， 

この数分前に。 外のコートで。 

左は，９月から顧問に就いた黒羽先生。 

   



   

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

       

国勢調査（センサス）。 第２０回目。 

     

 

（ 9/19  23:33 ） 

  

       

Since 1920。  ９５周年。 

   

私も自分で記入提出するようになって， はや３０年。 

   



でも今回 2015 年からは， PC 打ち込みで。 

       

   

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

      

聖徳祭， ９月２０日。 

    

食堂の賑わしや。 

     

 

（ 9/20  10:25 ） 

  

   

卒業生との再会も多々。 

    



今年は， 

「 ０歳になっちゃいました！」 

「え？ でもそうだよね。 自分もね，  ０歳になっちゃってさぁ。」 

    

今年は昭和９０年。 

昭和４０年生まれの当方と， 

    

ジャスト１０年ちがいの卒業生！ 

そして，２０年ちがいの卒業生！ 

の方々とお会いすると， 

     

 

（ 9/20  15:30 ） 

    

そんな話題からまず盛り上がりまして。 

    



もちろん，ジャスト３０年ちがいで，めでたく成年の方々も 

大勢来てくださいました。 

      

祭も終わりまして， 

    

 

（ 9/20  16:59 ） 

   

こちらは，アーチのお片付け。 

      

       

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

     



シルバーウィーク明け，初の授業日，９月２５日（金）は， 

聖徳祭当日（２０日）に続くお片付けの，パート２からスタート。 

     

 

（ 9/25  8:43 ） 

       

４階・地理教室（１４１５室）前の廊下には， 

聖徳祭に際して，張替教頭先生が設置した 

今年夏の「イギリス語学研修」の様子を紹介するコーナーが出現。 

    



 

  

     

この展示は好評によりまして， 

今月いっぱい３０日までの展示続行が決定しました。 

    

 

（ 9/25  11:48 ） 

  



   

まずはその雰囲気から。      

      

       

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

     

さんまのお値段。 

9/13 はまだ，１９０円台でした 

    

 

（ 9/15  12:33 ） 

   

    



ので，9/15 の会食のさんまの塩焼きは， 

生徒のみなさんとありがたく，おいしくいただきまして。 

今シーズンは，家族をさしおいての，さんま塩焼きデビュー。  

   

ですが， 

そのあと， 9/23， 

     

 

（ 9/23  16:04 16:01 ） 

  

   

今月一杯で閉店する市内の大手スーパーで， 

    



 

    

ななんと，５尾で， 

３８０円！ 

    

当然， 

     

 

（ 9/23  18:11 ） 

  



      

今シーズン一家でさんまの塩焼きの， 

   

 

     

メジャーデビューです。 

    

 

     

味わいぶかく， この秋も。 

      



■ 

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/09/27 

卓 319.1 第 32 回茨城県中学生新人テニス選手権大会 学校対抗戦 結果 

8 月下旬開催予定で， 

雨天のため今日の開催となりました 

標記の大会の結果速報です。 

  

 



  

  

優勝しました。  14:30 頃  

  

午前中は降りしきる雨の中進められ 

各校ともかなり苦戦していましたが， 

昼過ぎには上がり，表彰式の 16:00 頃は 

雲間からわずかに陽がさし始めまして， 

「今頃〜？」 感が全体的に拭えませんでした。 

  



  

  

試合中の写真数枚を 

後ほど本稿に載せたします。 

これから鹿嶋を発ちます。 

  

  



  

  



  

  



  

  

◼◼  

  

  

  



2 コメント  

コメント一覧 

 1 

中学テニス部の皆さん、おめでとうございます！鹿嶋から気をつけて帰ってき

てくださいね。水越先生、お疲れさまでした。 

by: 張替起子, on 2015/09/27  

 2 

張替教頭先生ありがとうございます。  

最近２年生選手たちの体格が前の年にくらべて  

やや激変してることにも驚きを覚えます。 

by: 水越卓治, on 2015/09/28  

コメントを書く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/10/02 

卓 320 新しい風合いを 

 

      

9/29（火），６校時。 

     

 

     

中１，技術家庭， 

初めての調理実習でつくったのは， 

午後の紅茶と，茶菓・スコーン。 ザ・初心で。 

     



 

   

週３回の授業（地理）や，担任代行 HR で顔を合わせる子たち。 

焼きたてスコーンを，おいしいね！と言いながら， 

おうちでお菓子作ったりするの？とか， 

おしゃべりしながらお茶するのは， 

     

 

     

そういえば，初めて。 

     

経験したものは，調理の技術だけではないのだな，と。 



      

ちなみにこの日，火曜日は， 

自分の担当授業の無い日，でしたが， 

    

 

     

取手駅東口広場にて， 

「学習塾様・出版者様対象 入試説明会」（14:00～） 

にお越しいただくお客様の，送迎バス・２便目のご案内を致しまして， 

     



 

 

そのあとは，逆方向。 

  

聖徳大学（松戸市）で実施の音楽鑑賞会へ移動する５・３・２年生が， 

学校からのバスを降りて，JR の改札への移動の，保安要員を。 

   



 

（ 2015/9/29  14:25 ）（ IC カードのチャージ（入金）ラッシュです。 ） 

    

見ると，券売機にチャージに並ぶ列が 

膨れ上がってきまして…。 

  

こういうときは， 

「 残高がある子は， ここじゃなくて，先に改札に入っちゃって， 

黄色い精算機でチャージするようにしてね。」  

などの声掛けを。 

少し緩和。 

     

音楽鑑賞会への移動時の， 

取手駅担当教員無配置は，やはり，ありえじ。 



   

ちなみにこちらは，東口の改札から見た，発車案内。 

    

 

     

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    



    

       

次の日，9/30 の会食（給食）のメニューは， 

ときどき出ますね。「セルフサンド」です。 

    

 

    

ロールパン（バターロール）に，ナイフで切り込みを入れて， 

お皿に用意されたペースト状の具（ツナ，ほうれん草入りスクランブルエッグ）や， 

カットしたレタスなど生野菜などを 

はさんで召し上がれという，定番メニューの一つなのですが， 

     

その日に同席したクラスでは，あらあらどうして， 

パンに具を挟むことなく， 



完全に，パンを食べ，そのあとに，具を食べ，と， 

別々に口に運んでいる生徒がほとんど。 

    

もしかすると，切って具を挟むことが，面倒なのかな？ 

       

でも，こうして食べるのは，どでしょ。 おいしいと思うんですが。 

     

 

   

↑ナイフで切り込みを作るのを，１回だけではなく， 

さらに切断面にも横に切り込みを入れて， 

表面積を倍にして， 

そこに…， 

    



 

       

ペースト（具）を詰めこみます。 

これなら，ペーストがたくさん詰められますね。 

  

肉まんみたいなイメージで，無理なく，しかも， 

はみ出すことなく， おいしそうに詰め込めるでしょ。 

   



 

    

切ってみました。 断面もおいしそうな感じが。 

やってみるのがきっと楽しくなりますよ。 

    

 

   



パン生地と，具のペーストが調和して， 

別々に食べるよりも数倍はおいしい！ 

パンをもう１個，別皿のサラダもはさんで食べちゃいました。 

     

ちょっとしたくふうをプラスして， 

楽しめて合理的なパターンを。 

     

   

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

    

      

美しい日本語，耳通りの良さに…。 

      

「 ・・・ 朝早くから，また，夜遅くまで， 

たくさんのお客様にご来店，ご利用いただきましたことを， 

心より御礼申し上げます。 誠にありがとうございました。 

   

××××年のオープン以来， これまで営業させていただく中で， 

多くのお客様から， お褒めの言葉，励ましの言葉をいただきましたこと， 

また， 様々なご要望やご意見を通じて，ご指導を賜りましたこと， 

重ねて御礼申し上げます。 ・・・ 」 



     

名残り惜しいばかり。 こちらこそ御礼申し上げます。  

    

    

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

      

10/1 に変わったものの一つ。 

    

電車内での携帯電話等の使用に関する呼びかけが。 

    

「 優先席付近では， 

携帯電話の電源をお切りいただき， 

それ以外の場所では 携帯電話をマナーモードに設定のうえ， 

通話は ご遠慮ください。」 

  

から， 

   

「 優先席付近では， 

混雑時には， 携帯電話の電源をお切りください。 

車内では 携帯電話はマナーモードに設定のうえ， 



通話は ご遠慮ください。」 （ 「車内では…」 の方を先に言うでしょうね。） 

  

へ。 

   

スマフォの普及に合わせたものと。 

技術とともに，マナーのポイントも，些か変容。 

  

    

■ 
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卓 320.1 取手市制施行 45 周年記念式典 

  

生村先生の記事 http://torideseitoku-tblog.jp/ikumura/6075 にもありましたように， 

 

穏やかな日和の中，取手市制施行４５周年記念式典が 

４日午後，取手市民会館・大ホールにて行われました。 

    

本校からは箏曲部と中学硬式テニス部が表彰に招かれ， 

両部とも，生徒２名・顧問１名で出席してまいりました。 

  

１０年前が「平成の大合併」のピークであったために， 

この日に，市制・町制１０周年記念行事を実施している所が 

多いという中で，各地の自治体から実に多数の来賓の方々と， 

市内の１９３の個人や団体に記念顕彰ということで，盛会。 

    

本校の両部は，顕彰を受けてまいりました。 

テニス部は，３月の高松での選抜全国大会の優勝を 

決定づけた２人（Ｔ田さん（３年）とＴ久保さん（２年））が。 

  

  

http://torideseitoku-tblog.jp/ikumura/6075


 

  

  

   



 

  

  

蛇足ですが，会場となったホール（1972 竣工）は， 

本校（高校）の第１期生の皆さんの入学式が 

1983 年に挙行された場所でもあるとともに， 

   

ＴＢＳの「８時だョ！ 全員集合」（1969～1985）の収録が 

盛んに行われていた場所の一つとしても知られていますが， 

４５年を振り返るあまたのお話の中にこれらについての話題は， 

惜しくも出てはまいりませんでした。 

  

ですが，さまざまな角度から，過去から未来へのお話も 

うかがうことができました。 これからも， 



他地方の方々から 「とって」 などと誤読されてしまうことを 

少なくできるように，パワーアップを継続してまいります。  

  

■ 
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